

Morenés fija un mínimo de 110.000 efectivos en las Fuerzas Armadas, 30.000 menos que ahora, para garantizar la seguridad

Cree que España tiene una industria de Defensa "atomizada y pequeña" y pide una "inversión permanente" por parte del Estado

MADRID, 8 (EUROPA PRESS) EL ECONOMISTA.ES 8/10/2013

El ministro de Defensa, Pedro Morenés, considera que el número de efectivos que podrían tener como mínimo las Fuerzas Armadas españolas para garantizar la seguridad del país rondaría entre los 110.000 y los 120.000, lo que implicaría unos 30.000 menos de los que disponen actualmente, que se sitúan en unos 142.000.

En declaraciones a RNE recogidas por Europa Press, Morenés ha fijado esta cifra como las líneas rojas para las Fuerzas Armadas en cuanto a número de miembros, si bien ha dejado claro que el material del que dispongan estos efectivos también es un dato importante a tener en cuenta.

"Las Fuerzas Armadas, a nivel de número de personas, se están reduciendo en todo el mundo. En España podríamos estar entre 110.000 y 120.000, siempre que estén bien equipados y atendiendo a los nuevos escenarios de amenaza. Yo creo que podríamos tener unas Fuerzas Armadas muy eficaces siempre que compensemos con los sistemas de armas que les den la operatividad necesaria", ha explicado.

A la pregunta de si un número menor podría comprometer la seguridad nacional, el ministro ha afirmado que "por debajo de ese número, y sin los elementos de material, de sistemas de armas necesarios y sin el adiestramiento necesario, la seguridad nacional podría verse afectada".

PRESUPUESTOS ADECUADOS

En todo caso, Morenés ha dejado claro que, a su juicio, "hay una línea que no se debe pasar", y es disponer de unas Fuerzas Armadas "no adiestradas, que están pero que no son, que existen pero no sirven para la misión que tienen encomendada para garantizar la seguridad y la defensa de España".

Morenés considera que todos estos requisitos pueden cumplirse con los Presupuestos aprobados por el Gobierno. Según las cuentas públicas que se

están tramitando en las Cortes Generales, el Ministerio de Defensa contará en 2014 con una dotación de unos 5.700 millones de euros, un 3,22 por ciento menos que este año.

Para el ministro, se trata de unas cuentas "prietas, muy duras", si bien ha subrayado que su departamento lleva casi dos años estableciendo "un modelo de gestión que permite hacer más cosas con menos dinero". "Hemos ahorrado no en el sentido de meter dinero en la caja, sino gestionando mejor los recursos que tenemos y atendiendo las responsabilidades importantísimas de pagos que antes no se atendían", ha explicado.

UNA INDUSTRIA "ATOMIZADA Y PEQUEÑA"

En este sentido ha enfocado la industria de defensa, a la que ha calificado como una "pata esencial" de su departamento porque cualquier país que tenga "una defensa razonable tiene la obligación de fomentar una industria de defensa eficiente, capaz de competir en el mundo".

No obstante, Morenés ha dejado claro que "España puede competir mejor", por lo que ha advertido de que la industria de nuestro país necesita una "inversión permanente del Estado en todos los programas", otorgando especial importancia al ámbito de la I+D+i.

"Nosotros tenemos una industria atomizada y pequeña, y eso es lo que tenemos que abordar. Tenemos que generar una estructura de la industria de Defensa que tenga capacidad de competir fuera en dimensión", ha remarcado.

Por otro lado, el ministro ha advertido de que las mayores amenazas hoy en día provienen del ciberespacio y las armas de destrucción masiva, por lo que ha explicado que "desde los países desarrollados y con fuerte vocación militar se están desarrollando fuertes barreras defensivas, pero también ofensivas".

Según ha indicado, los 'ciberataques' afectan a los "valores en los que está basado nuestro sistema de vida", como son "la libertad, el derecho a la intimidad o a la privacidad", y en este contexto ha enmarcado la creación del mando de Ciberdefensa, dentro del Estado Mayor de la Defensa, para luchar en "un nuevo campo de batalla" para "proteger a la sociedad de cualquier tipo de ataque que pueda paralizarla y ponerla a merced de quien la ha atacado".

Defensa presenta sólo el 70% de su presupuesto para 2014

Los fondos para programas especiales de armamento y para operaciones en el exterior no figuran en el presupuesto inicial. Reducirá su plantilla en 10.000 personas entre 2013 y 2014. El Secretario de Estado fija la disminución del déficit público como un objetivo de seguridad nacional

Carlos Penedo, 08/10/2013 | 08:22 h. ESTRELLADIGITALES

El Ministerio de Defensa ha presentado sus presupuestos para 2014: 5.745 millones de euros, un 3,22% inferior al de 2013 y un 33% menor que el de 2008, año en el que alcanzó un techo difícilmente recuperable a medio plazo. El problema es que todas las cifras que han facilitado en el Congreso este lunes el secretario de Estado de Defensa, Pedro Argüelles, autoridad presupuestaria del departamento; la subsecretaria, Irene Domínguez-Alcahud; y el jefe de Estado Mayor de la Defensa, Fernando García Sánchez, no son definitivas por parciales: **las cifras corresponden al presupuesto inicial del Ministerio, pero el Departamento gasta entre un 30% (este año) y un 40% más (en 2012)** por las partidas que se incorporan a lo largo del ejercicio: los gastos de las operaciones militares en el exterior, 784 millones de euros en 2013, proceden de un fondo de contingencia del Ministerio de Hacienda; y los programas especiales de armamento recibieron también de fuera del Ministerio un crédito extraordinario de 1.782 millones en 2012 y de 877 millones este 2013; además de otras cantidades extraordinarias procedentes del Ministerio de Industria o de la venta de propiedades inmobiliarias.

Por tanto, al presupuesto de Defensa para 2014 ahora presentado le faltan alrededor de 1.600 millones de euros que le llegarán a lo largo del próximo año, aproximadamente un 30% superior a las cifras debatidas en estas comparencias, lo que ha provocado las críticas de los grupos parlamentarios distintos al Popular.

Lo que puede considerarse un logro del Ministerio de Defensa es haber implicado a todo el Gobierno en la financiación de sus cuentas, principalmente a Hacienda e Industria.

Argüelles, también la subsecretaria y los portavoces del Grupo Popular, se ha mostrado optimista sobre "los síntomas de mejoría de la economía española", fruto de las políticas del Gobierno, y solidario en cuanto a la reducción del gasto, hasta el punto de calificar como "**objetivo de seguridad nacional la reducción del déficit público**". Ha mencionado también asuntos ajenos a la Defensa como la buena evolución del empleo, las exportaciones y la bajada de los intereses de la deuda.

El secretario de Estado ha vuelto a defender en esta ocasión que los programas especiales de armamento no figuren en el presupuesto inicial –"un gran acierto la fórmula de suplemento de crédito"-, con el argumento de que su ausencia dota al Ministerio de una capacidad elevada de negociación con las empresas, y su aparente indefinición inicial ha conseguido reducir a la mitad la factura anual en estos programas. En su opinión, sería un "tremendo error" que los presupuestos contemplaran esta partida desde su inicio.

Sobre los compromisos financieros de las **grandes programas de armamento**, Argüelles ha pedido que se deje ya de hablar de los reiterados 30.000 millones de euros. Señala que Defensa ya ha pagado 7.000 millones, que el Ministerio de Industria ha adelantado a las empresas 15.000 millones y entonces **el problema financiero pendiente son 8.000 millones de euros** que Defensa debe abonar en una década –a unos 800 millones anuales vía crédito extraordinario-.

El sistema ideado por el propio Pedro Morenés, hoy ministro, cuando ocupó la responsabilidad de secretario de Estado de Defensa a finales de los 90, establece un adelanto por parte del Ministerio de Industria (financiación a coste cero por importe de 15.000 millones de euros) y cuando las empresas entregan el producto a Defensa éste debe abonar su coste y aquéllas le devuelven el adelanto a Industria. Es decir, el Estado ya ha pagado 15.000 millones, ha sido Industria en lugar de Defensa, a las empresas. Argüelles, sin concretar detalles, se ha mostrado confiado en un próximo acuerdo para que el Estado compense esa cantidad entre ministerios, con la condición impuesta por Montoro de que no se incremente el déficit público: "se dará una solución contable, se está estudiando".

Otras cifras fiables –que no cambiarán con las variaciones del presupuesto- se refieren a la anunciada **reducción de empleo** tanto militar como civil en la Defensa: el Ministerio va a reducir alrededor de **10.000 empleados públicos civiles y militares entre 2013 y 2014** (6.000 este año, de ellos 4.000 uniformados; y otros 4.000 menos en 2014, al menos la mitad militares). Se mantiene el criterio del Gobierno de no reponer el próximo ejercicio las bajas civiles que se produzcan (entre ellas cerca de un millar de jubilaciones), mientras que está previsto la reposición de un 10% de las bajas entre militares profesionales. Los presupuestos para 2014 establecen como máximo en 79.000 el número de efectivos en tropa y marinería, aproximadamente mil menos que en la actualidad.

En números aproximados, no mencionados por ningún responsable claramente en sus intervenciones, el Ministerio de Defensa paga unas 163.000 nóminas todos los meses, donde se encuentran alrededor de 22.000 civiles, 123.000 militares en activo y 16.000 militares en la reserva.

La mayor parte de los programas del Ministerio de Defensa se reducen de cara a 2014, con algunas –pocas- excepciones.

Algunas partidas que mantienen el tipo

- UME: la Unidad Militar de Emergencias no sufre los rigores de las restricciones presupuestarias y contará con 136 millones de euros el año próximo.

- Helicópteros EC-135: probablemente el único programa de modernización que se pone en marcha en las Fuerzas Armadas en 2014, 12 aparatos de formación para el Ejército de Tierra que se han considerado una necesidad imperiosa y que se liga además a la continuidad de la plan de Eurocopter en Albacete.

- INTA: con un presupuesto de 100 millones de euros (crece un 26%), las principales novedades de este organismo autónomo son que pasa a integrar otros tres centros de investigación dependientes del Ministerio de Defensa; y que por primer año asume la financiación del programa de satélites Galileo y será el responsable de dar servicio a todos sus usuarios públicos.

- Eficiencia en la gestión: Defensa pretende continuar con el proceso en marcha de reducción de los numerosos órganos de contratación y de centralización de contratos (limpieza, material informático o de oficina, viajes, telecomunicaciones), con lo que prevé duplicar el ahorro conseguido y llegar en 2014 hasta los 45 millones de euros anuales.

- EMAD: el Estado Mayor de la Defensa incrementa presupuesto –de cinco a ocho millones de euros- para financiar su traslado desde el centro de Madrid al cuartel de Retamares –ocupado por la OTAN hasta este año-, donde se ubicará también la inteligencia militar –CIFAS- que se pretende impulsar, así como el nuevo Mando de Ciberdefensa.

- INVIED: El organismo responsable del patrimonio inmobiliario incrementa también sus fondos y la previsión de ingresos.

- Innovación: las partidas del Ministerio de Industria destinadas a financiar I+D militar pasan de 218 millones este 2013 a 343 millones de euros en 2014, importante incremento destinado principalmente al nuevo submarino S-80 que la empresa pública Navantia se encuentra desarrollando con serias complicaciones.

Grupos parlamentarios

Durante las cuatro horas y media de las comparencias de los responsables políticos del Ministerio, los portavoces de los partidos de la oposición en la Comisión de Defensa han calificado los presupuestos de Defensa como irreales.

- Grupo Socialista: la principal crítica de los diputados socialistas Morlán y Tudanca se refirió a que Defensa habla de cifras y recortes, pero no traslada una planificación de la que se deriven las medidas económicas. El segundo calificó de grave irresponsabilidad que el Gobierno no aclare el modelo de Fuerzas Armadas que queremos o podemos tener.

- Izquierda Plural: el diputado José Luis Centella acusó a Argüelles de ocultar el presupuesto real del Ministerio. "No quieren decir lo que van a gastar en Defensa".

- UPyD: la diputada Irene Lozano calificó de "tomadura de pelo" y de "presupuestos ficticios" los presentados por el secretario de Estado. Ha recordado que el Tribunal de Cuentas señaló como "práctica irregular" el método de financiar programas de armamento con un crédito extraordinario a mitad de ejercicio.

Con un perfil político mucho más bajo, a la comparecencia del secretario de Estado de Defensa han seguido las de la subsecretaria –centrada en condiciones laborales, formación y normativa- y del JEMAD, jefe operativo de los ejércitos que no se ha mostrado especialmente crítico con la bajada de los recursos y que se ha centrado en la operatividad de las Fuerzas Armadas, no en los presupuestos. El almirante García Sánchez sí pidió un compromiso presupuestario a medio y largo plazo para poder realizar un planeamiento militar en condiciones.

No hay 'gasolina' para maniobras militares

Barcos, aviones, carros de combate... permanecerán inmovilizados en 2014

Defensa ya tiene planeado una drástica reducción del consumo de combustible en sus unidades de tierra, aire y mar para el próximo 2014. Supondrá una sustancial disminución de las maniobras y ejercicios, mientras los mandos advierten de que la operatividad se verá seriamente afectada.

08/10/2013 ELCONFIDENCIAL DIGITAL.



Carros Leopard en el Paseo de la Castellana

El próximo **12 de octubre** no habrá **carros de combate** desfilando por el Paseo de la Castellana para celebrar el día de la Hispanidad. Tampoco habrá aviones **ni helicópteros** en el cielo madrileño. Se impone el **criterio de austeridad** **"Supone paralizar la práctica totalidad de los vehículos"**

-creciente- que ha venido marcando la fiesta desde hace algunos años. Política de cero gasto en combustible 'innecesario'.

Sin embargo, la decisión de recortar el coste de desfiles y eventos varios llega también al día a día de los militares. A partir de **2014**, las unidades de **Tierra, Aire y Armada** verán reducida drásticamente la cantidad de combustible que tendrán disponible para realizar maniobras y entrenamientos con unidades.

Según la planificación de gasto de 2014 realizada por Defensa y el Estado Mayor de la Defensa, **Tierra** pasará a tener **20 millones de litros** -23 en 2013-, el Ejército del **Aire** **37 millones** -180 el año pasado- y la **Armada** dispondrá de **otros 20 millones** -28 en 2013.

En total, el gasto previsto en el anteproyecto de ley de **Presupuestos Generales de Defensa** estima en **77 millones de litros** el combustible disponible para todos los vehículos, buques y aeronaves de las Fuerzas Armadas. En 2013 se estima que se gastarán **231 millones de litros**.

El Confidencial Digital ha cuestionado a fuentes militares por el impacto que tendrá este recorte sobre las unidades y su operatividad. “**Supone dejar inmobilizados la práctica totalidad de los vehículos**. Si en 2013 ya estábamos rozando el límite de la operatividad, lo superamos este 2014” aseguran.

Según dicen, perder 154 millones de litros supondrá **renunciar al grueso de los ejercicios anuales** previstos con vehículos, incluidos aquellos de carácter internacional.

El aviso de los generales

Hace aproximadamente un año, cuando ya se conocían los recortes previstos por los presupuestos en materia de gasto corriente en las Fuerzas Armadas, **generales y almirantes dieron la voz de alarma** en reuniones privadas: la situación “es **insostenible**”.

Advertían que no había dinero ni combustible para horas de vuelo, ni para salidas a mar ni para realizar maniobras terrestre en campos de tiro. Una **situación límite**, aseguraban.

Los recortes de 2013, decían, llevaban a un estado de “pérdida de operatividad del Ejército” y admitían que estaban “**dejando inoperativas algunas unidades**”.

TAN SÓLO EL 0,75% DE LOS PGE

El ministerio de Defensa ha perdido un tercio de su presupuesto desde 2008

El JEMAD deja claro que la falta de dinero hace que el adiestramiento militar sólo sea completo en la unidades que van al exterior.

LIBERTAD DIGITAL.ES | [L. ARIAS BORQUE](#) 2013-10-07

Malos tiempos para las arcas del ministerio de Defensa. La fuerte crisis económica ha hecho que la partida presupuestaria de este departamento **haya descendido un 30 por ciento desde 2008**, después de que la cifra presupuestada para 2014 haya quedado establecida en 5.745 millones de euros.

De ello ha informado este lunes el secretario de Estado de Defensa, [Pedro Arguelles](#), durante su comparecencia en la comisión de Defensa del Congreso de los Diputados, en la que **dio detalles sobre el presupuesto** con el que contará el departamento que dirige [Pedro Morenés](#) durante el próximo año.

La reducción entre 2013 y 2014 será de un 3,2 por ciento, que cristalizará, entre otras cosas, en que la escala de Tropa y Marinería **perderá un millar de militares**, quedando en los 79.000 efectivos. En la actualidad, las [Fuerzas Armadas](#) están compuestas por 142.900 militares, cuando en 2009 la integraban 155.200 efectivos.

El dinero destinado al ministerio de Defensa supone un porcentaje de los Presupuestos Generales del Estado (PGE) totalmente ridículo: 0,57%, cuando los países aliados de la OTAN se encuentran en su mayoría **en cifras muy por encima del 1% de su presupuestos generales**; lo que deja a las Fuerzas Armadas bordeando la delgada línea roja de la inoperatividad.

Un ejemplo de la escasez de dinero con la que cuenta Defensa, es el dinero destinado a cubrir los compromisos de pago de los **Programas Especiales de Armamento**, base de la modernización de las Fuerzas Armadas. Para 2014, sólo hay destinados 6,8 millones de euros –lo mismo que en 2013-, que estarán destinados a los pagos del del helicóptero de ataque Tigre (0,73 millones), el avión de transporte A400-M (1,1 millones de euros) y el caza polivalente Eurofighter (4,9 millones de euros).

Vista esta partida, parece lógico que al igual que ha sucedido en 2013, el Gobierno de Mariano Rajoy se verá **obligado a aprobar un crédito extraordinario** para afrontar los compromisos de pago del resto de estos programas de modernización, como las de los carros Leopard o Pizarro o los submarinos S-80, entre otros.

En cuanto al dinero presupuestado para las misiones en el exterior (Afganistán, Líbano, Somalia...), está previsto que el gasto se mantenga en 2014 en los 784 millones que se gastarán en 2013. Y es que, pese a la fuerte reducción de tropas de Afganistán, la enorme operación logística que supone el repliegue supondrá un importante gasto para las arcas de Defensa.

Tras la comparecencia del número dos del ministerio de Defensa, tocó el turno de la subsecretaria de Defensa, [Irene Dominguez-Alcahud](#), que ha destacado los avances que ha impulsado su departamento en cuestiones como la aplicación de la Ley de Derechos y Deberes de los militares, el Régimen de Disciplina militar y los tímidos avances legislativos que se han dado en reformar la Ley de Carrera Militar. Según ha dicho, la partidas destinadas a la formación de los militares se incrementarán, duplicándose, por ejemplo, la partida presupuestaria destinada al Centro Universitario de la Defensa de Alcalá de Henares (Madrid).

La tercera intervención en la Cámara Baja ha corrido a cargo del Jefe del Estado Mayor de la Defensa (JEMAD), el almirante general [Fernando García Sánchez](#),

quien ha reconocido que el escaso presupuesto que manejan las tres armas del Ejército hacen que la situación sea "compleja y complicada", aunque ha asegurado que "los asumimos con austeridad y solidaridad".

Ha explicado que las reducciones previstas para el próximo año no afectarán a las unidades militares que tienen presencia en el exterior y que participan en estas rotaciones, cuyo porcentaje cifró en el 70 por ciento de las Fuerzas Armadas. El otro 30 por ciento de las unidades serán las que se verán duramente afectadas por estos recortes.

La crisis se lleva por delante un tercio del Presupuesto de Defensa en seis años

ESTEBAN VILLAREJO [VILLAREJO](#) / MADRID

Día 07/10/2013 - 16.55h ABC.ES

El secretario de Defensa, Pedro Argüelles, explica en el Congreso las cuentas de 2014: 5.745 millones, un 3,2% menos que en 2013



ÁNGEL TRIGO DEL BAO

Maniobras militares en la Academia de Infantería de Toledo, el pasado jueves

El secretario de Estado de Defensa, **Pedro Argüelles**, ha explicado este lunes en el Congreso de los Diputados los presupuestos del Ministerio de Defensa para el

próximo año que con 5.745,77 millones de euros -191 millones menos respecto a 2013, un 3,2% menos- suponen «**un esfuerzo sostenido para la recuperación**» y «**un nuevo sacrificio**» en el presupuesto militar que desde el inicio de la crisis en 2008 se ha mermado un 32,3%.

El 76,96% del presupuesto que manejará Defensa en 2014 (4.503 millones) corresponde al apartado de «gastos de personal» **destinado a las nóminas de los empleados militares** y civiles de Defensa. El apartado 2 de «gastos corrientes, bienes y servicios», que garantiza la operatividad de las tropas y su proyección en el exterior abarca el 11,88% del Presupuesto de 2014 con 682,7 millones de euros, un 7,77% menos que los presupuestos de este año.

De este modo poco más margen queda en el Presupuesto de 2014 para acometer inversiones o renovar armamento. Así, el apartado de «**inversiones reales**» **contará con 443,8 millones de euros**, un 8,43% menos que el presupuesto anterior (-40,8 millones).

PEAs: Programas especiales de armamento

En el apartado de los [programas especiales de armamento \(PEAs\)](#), el secretario de Defensa fijó en 8.000 millones los compromisos de pago que deberá afrontar el Ministerio en los próximos años. Por lo que se volverá a acudir a la fórmula de pedir créditos extraordinarios para pagar el compromiso adquirido con la industria de Defensa. En 2012 y 2013 ya se acudió a esta vía con importe de 1.782 millones y 877 millones respectivamente.

Los PEAs son programas a pagar hasta 2030 por un importe de 29.494,86 millones (según cálculo del Ministerio del pasado mes de mayo), por lo que se trata de compromisos de pago adquiridos en el último decenio entre el Gobierno español y la industria de Defensa. Son veinte programas de **armas estratégicas** para las Fuerzas Armadas entre las que se encuentran el avión de combate Eurofighter, **el avión de transporte militar A400M**, el submarino S-80, el helicóptero de ataque Tigre o los vehículos Pizarro.

La tasa de reposición de cuadros de mando se fija en el 10%

«El Gobierno está **comprometido con los pagos de los programas especiales de armamento** y con la colaboración del Ministerio de Hacienda buscaremos la fórmula para que repercuta lo menos posible en el déficit público», señaló Argüelles quien defendió que estos pagos a la industria de Defensa «han permitido renegociar y reducir el número de unidades de los programas».

En cuanto al tamaño de las Fuerzas Armadas, **el presupuesto de 2014 fija en 79.000 efectivos el tope máximo de tropa y marinería**, mil efectivos menos que el anterior presupuesto vigente este año. El secretario de Estado de Defensa apuntó que desde 2008 solo el Ejército de Tierra había reducido en 22.500 sus efectivos. La tasa **dereposición de cuadros de mando** se fija en el 10%. Es decir, por cada diez mandos que pasen a la reserva se sustituirá solo una plaza.

Gasto en misiones internacionales

La seguridad nacional y la operatividad de las unidades desplegadas en misiones internacionales de paz son las prioridades de un presupuesto presentado por Defensa como «un esfuerzo sostenido para la recuperación». Hay que recordar que **el jefe de Estado Mayor de la Defensa** (Jemad), almirante general Fernando García Sánchez ya alertó el pasado año del riesgo que las cifras de 2013 conllevaban para las Fuerzas Armadas, camino de convertirse en «huecas y obsoletas». El Jemad también comparece esta misma tarde en el Congreso de los Diputados.

El secretario de Estado de Defensa avanzó que el gasto previsto para 2013 en misiones internacionales será finalmente de 784 millones, 17 millones más que en 2012 debido, fundamentalmente al repliegue de [Afganistán](#) que sube los gastos. Sin apuntar cifra oficial aún, Argüelles aseguró que el gasto en misiones internacionales en 2014 será similar al de este año.

Defensa sigue recortando el máximo de tropa y marinería, que en 2014 se situará en 79.000 militares

30/09/2013 - 13:40 EL ECONOMISTA.ES

El Ministerio de Defensa continuará el próximo año recortando el máximo de militares de tropa y marinería para situarlo ya en 79.000, un millar menos que el tope autorizado para 2013, según queda establecido en el proyecto de ley de Presupuestos Generales del Estado presentado este lunes por el Gobierno.

MADRID, 30 (EUROPA PRESS)

En la actualidad, el número de soldados y marineros en las Fuerzas Armadas es de unos 78.700, una cifra claramente inferior al límite establecido para este año 2013. Esta disminución se debió sobre todo a que en 2012 no se abrió ninguna convocatoria para nuevo ingreso, si bien este año Defensa decidió convocar un total de 1.500 plazas para tropa y marinería.

Con el nuevo recorte previsto en el proyecto de Presupuestos para 2014, que supondrá por primera vez que el tope de soldados y marineros baje de 80.000, se acumulan cuatro años ya de disminuciones en el máximo de tropa y marinería, que en 2010 se situaba en 86.000 efectivos.

En la actualidad, la Ley de la Carrera Militar establece que el número de miembros de las Fuerzas Armadas debe estar en una horquilla entre los 130.000 y los 140.000 militares. Según datos del Gobierno, a fecha de 1 de enero de 2013 había en las Fuerzas Armadas un total de 123.335 militares en activo, de los cuales 78.696 son de tropa y marinería, 15.862 son oficiales y 28.777, suboficiales.

Esta cifra está lejos de los 86.112 miembros de tropa y marinería que se contabilizaron el 1 de enero de 2010, tras años de incremento de personal. El 1 de enero de 2009 había 81.036 soldados y marineros y un año antes, 78.658, un número similar al actual. Desde 2010, la cifra se ha ido reduciendo de nuevo hasta llegar a la actual.